

MOUTIER

L'innovation et la durabilité au cœur du SIAMS

La machine est lancée. Le salon des moyens de production microtechniques a ouvert ses portes hier au Forum de l'Arc à Moutier, qui a pris des airs d'usine. Quelque 15 000 visiteurs sont attendus jusqu'à vendredi. L'occasion de montrer le savoir-faire de l'industrie régionale et de parler innovation et durabilité.

Un terreau de compétences inouï, sans égal sur la planète au niveau de la densité des entreprises actives dans la microtechnique. C'est ainsi que Pierre-Yves Kohler décrit le Salon de l'ensemble de la chaîne de production des microtechniques (SIAMS), dont il est le directeur. Officiellement inauguré hier matin, le SIAMS réunit au total 458 fidèles exposants, dont la moitié provient de l'Arc jurassien.

Un lieu de rencontres

L'occasion de faire briller les compétences de la région, mais pas seulement. Plus de 130 postes de travail sont notamment proposés aux visiteurs du salon par les entreprises présentes. Si le succès de l'offre est au rendez-vous, reste à savoir s'il en sera de même pour la demande. «Le but est d'offrir des occasions de rencontres, aussi entre Romands et Alémaniques, et non des mètres carrés», résume Pierre-Yves Kohler. Le Jurassien met par ailleurs un point d'honneur à la collaboration des entreprises entre elles, assurant ainsi la pérennité du salon. «Moutier est fier d'être l'eldorado



Pour inaugurer le SIAMS, à Moutier, le ruban a été coupé hier en présence de Gilbert Lile, René Prêtre, Pierre Alain Schnegg, Marcel Winistoerfer, Aude Pugin, Jacques Gerber et le directeur Pierre-Yves Kohler (de gauche à droite).

de la chaîne de production microtechnique», renchérit le maire, Marcel Winistoerfer.



Innovation et durabilité: tels sont les mots sur lesquels nous devons bâtir notre avenir.»

Robots humanoïdes, nouvelles machines automatiques et innovations en tous genres ont su attirer le public, déjà hier.

Des centaines d'industriels, de chefs d'entreprise, d'acteurs politiques, d'étudiants ou de simples curieux se sont empressés d'assister à l'inauguration du SIAMS et de visiter les stands, répartis sur plusieurs étages au sein du Forum de l'Arc. «On a construit une véritable usine pour quatre jours, avec 1600 employés», se félicite Pierre-Yves Kohler.

Innovation et durabilité

Pas moins de 15 000 personnes sont ainsi attendues d'ici à vendredi pour cette 18^e édition, placée sous le signe de l'évolution technologique, mais aussi de la durabilité. «Innovation et durabilité: tels sont les mots sur lesquels

nous devons bâtir notre avenir en ces temps mouvementés», affirme le conseiller d'Etat bernois Pierre Alain Schnegg, qui félicite les entreprises du Jura bernois d'avoir su rebondir

après la pandémie. Ce qui, d'après lui, a renforcé la collaboration entre divers acteurs de l'industrie de précision.

Selon le conseiller d'Etat, si ces collaborations sont une réa-

lité dans la microtechnique, ce n'est pas encore entièrement le cas du côté de la santé, bien qu'elles soient tout aussi importantes. «D'une part, nous devons mettre en place le dossier électronique du patient pour simplifier le système. D'autre part, nous devons pouvoir échanger des informations plus facilement», assure-t-il.

Présent à l'inauguration, le renommé cardio-chirurgien René Prêtre en a profité pour souligner l'apport décisif des techniques au service de l'humain. «La chirurgie cardiaque a connu un essor incroyable grâce à l'innovation, alors qu'elle est la dernière-née», relève le natif de Boncourt. Des propos soutenus par la directrice d'Apco Technologies Aude Pugin, pour qui «l'innovation est l'élixir de vie de l'industrie suisse». Celle qui a vanté les mérites du nucléaire affirme qu'on ne ferait pas de spatial en Suisse, ni en Europe, sans collaboration. **INÈS BARTLOME**



Retrouvez
une galerie photos relative au SIAMS via le QR code ci-contre

L'histoire du SIAMS lancée dans un garage

Tout a commencé en 1988, dans un garage à Moutier. «Nous n'avions pas d'argent, mais j'ai proposé à un collègue de monter une exposition au garage du Roc. Nous étions cinq entreprises et on a eu un succès fou», raconte Francis Hengy, à l'origine de la création du SIAMS. À l'époque mécanicien, le Prévôtois a monté cette exposition de toutes pièces, en s'assurant dès le début d'une chose: mettre la qualité au premier rang pour se démarquer des autres foires, plus

grandes. «Et cela a marché: même les politiciens du Jura bernois étaient là!» Le succès était tel que ceux-ci ont indiqué vouloir une seconde édition. C'est ainsi que le tout premier SIAMS, désormais connu à l'international, a ouvert ses portes en 1989 à la patinoire de Moutier. «Au début, c'était très dur, car on n'avait ni subventions ni infrastructures à disposition. On a dû lutter au niveau financier», confie fièrement Francis Hengy, aujourd'hui âgé de 78 ans. **IB**

Les jeux de société ont détrôné les jeux électroniques en 2023

LUDOTHÈQUE DE MOUTIER «Notre principale mission, c'est de faire rayonner le jeu dans toutes ses couleurs. On croit fortement aux capacités qu'il permet de développer», insiste Christiane Chételat, secrétaire de la ludothèque de la cité prévôtoise. Malgré les nombreux défis auxquels elle doit répondre, l'association à but non lucratif dresse un bilan positif de l'année 2023 écoulée, lors de laquelle 1811 prêts ont été recensés.

«C'est un peu plus que l'année précédente. Là où ça nous réjouit, c'est que ce sont les jeux de société qui figurent en tête position et qui ont enfin détrôné les jeux électroniques», s'enthousiasme la secrétaire. Et Danielle Sartori, bénévole fidèle, de poursuivre: «En 2023, les soirées jeux que nous avons organisées ont attiré beaucoup de jeunes, en particulier les 20-25 ans. On assiste à un nouvel engouement, notamment pour les jeux d'énigme. Ça fait plaisir.» Le prochain rendez-vous pour les joueurs les plus passionnés est donné: mercredi 24 avril dès 20 h à la ludothèque.

Un catalogue énorme et moderne

Du côté des plus petits, les matinées de jeux libres en famille mises sur pied à la Societ'halle ont aussi plu. «C'est génial, car ça leur permet d'expérimenter le toucher, la réflexion, de se concentrer sur une tâche précise. Sans compter que ça offre la possibilité aux parents allophones de rencontrer d'autres gens de la ville ou de la Couronne prévôtoise», tient à faire remarquer Danielle Sartori. Dans sa volonté de toujours se renouveler pour correspondre aux at-



Les jeux de société font le bonheur des plus jeunes, à l'image des 20-25 ans. ARCHIVES

tentes du public, la ludothèque vient d'acquérir un grand nombre de nouvelles pièces à Ludesco, festival de jeux et d'expériences ludiques. Le catalogue compte désormais pas moins de 1500 jeux et jouets.

Pérenniser les animations

«Soudée, dynamique et pleine d'envie, notre équipe l'est assurément. Notre personnel compte maintenant douze personnes actives. L'objectif pour les années à venir, c'est d'assurer la pérennité de nos animations pour tous les âges», conclut Danielle Sartori. Les visites des classes d'écoles enfantines mises en place tous les deux ans y contribuent, tout comme la collaboration avec le Service de la jeunesse et des actions communautaires (SeJAC) pour décrocher les 6-12 ans de leurs écrans en les incitant à venir jouer. **MCR**

Un site en langage facile

CANTON DE BERNE

Le canton a mis en ligne un portail internet en langage simplifié destiné aux personnes éprouvant des difficultés de lecture ou de compréhension. La démarche, qui fait suite à une motion du député des Verts Hasim Sancar adoptée par le Grand Conseil, vise à rendre accessible à un public le plus large possible les informations diffusées par les autorités et l'administration bernoises. Disponible à l'adresse www.be.ch/francais-facile, le site propose des contenus traduits par des spécialistes en français facile (ou FALC, comme facile à lire et à comprendre). On y trouve des informations sur les domaines les plus importants, comme la santé, la sécurité, l'éducation ou les droits politiques. Caractères plus grands, mots simples et phrases courtes permettent notamment de faciliter l'accès à l'information. Les textes et les diverses fonctions du site ont été évalués par des personnes du public cible. L'offre de contenus sera étendue régulièrement. **CLR**

EN BREF

Des séances d'info pour la déchèterie

HAUT-VALLON La population des villages participant au projet de déchèterie intercommunale à Saint-Imier est invitée à prendre part à des séances publiques d'information. Les habitants de Sonvilier sont attendus ce jeudi dès 20 h à la salle de paroisse, tandis que ceux de Villeret ont rendez-vous lundi 22 avril à 19 h 30 à la salle Chasseral. Les rencontres se poursuivront jeudi 25 avril à 19 h à la salle de spectacles imérienne. Courtelary fermera la marche le jeudi 2 mai à la salle communale à 19 h. Les autorités tiennent à souligner que toute personne du Vallon de Saint-Imier intéressée par le projet est la bienvenue. **MCR**

Le blues créole de The Two au Royal

TAVANNES Le Royal à Tavannes accueillera samedi à 21 h le duo The Two, formé du Lausannois Thierry Jaccard et du Mauricien Yannick Nanette. Ensemble, les deux guitaristes, chanteurs et compositeurs comptent plus de 800 concerts, dont plusieurs participations à des festivals de renom. Ils ont également assuré les premières parties d'artistes reconnus, tels que Johnny Hallyday ou Ben Harper. Au Royal, ils présenteront les compositions de leur dernier album acoustique, baptisé *Sadela*. En première partie, le public pourra apprécier la prestation du guitariste jurassien Simon Willemin. **CLR**

Voyage dans l'univers de Gérard Lüthi

MOUTIER Le Centre culturel de la Prévôté propose demain à 19 h à la Galerie du Passage une visite commentée de l'exposition de Gérard Lüthi consacrée au Sri Lanka. Le Prévôtois y présente des photographies prises en 1983, puis 35 ans plus tard, en 2018. L'occasion de montrer en images l'évolution de ce pays. La visite se fera en présence de l'artiste. **LQJ**

